
 

 

 

 

PROCÈS-VERBAL 

de la réunion du conseil d’établissement 

du lundi 23 octobre 2023, à 19 h, 

au local R-123, École secondaire de Rivière-du-Loup 

 

 

Parents :  

Nom : Présent 

Claude Beaulieu ☒ 

Nancy Dumont ☒ 

Caroline Lacombe ☒ 

Michel Marcotte ☒ 

Marie-Claude Millord ☒ 

Julie Ouellet ☒ 

Karine Plourde ☒ 

Renée Redmond ☒ 

Virginie Ruel ☒ 

 

Enseignants :  

Nathalie Desjardins ☒ 

Chloé Dufour ☒ 

Alexandre Gaudreau ☒ 

Julie Malenfant ☒ 

Jessica Plourde ☒ 

Christian Roussel ☒ 

Direction :  

Benjamin Paradis ☒ 

Professionnel :  

Catherine Morin ☒ 

Claudia D’Auteuil ☐ 

Soutien :   

Vivianne Bourgie ☒ 

 ☐ 

Élèves :   

Antoine Boucher ☒ 

Marie-Jade Simard ☒ 

 

Membre de la communauté :   

Annie Claude Simard ☒ 
 



1. OUVERTURE DE LA RÉUNION  

Après avoir constaté la régularité de l’assemblée, M. Benjamin Paradis débute la réunion. 

 

2. ACCEPTATION DE L’ORDRE DU JOUR  

2.1  Ajouts 

Aucun. 

 

2.1 Point 15 Autres points, ouvert ou fermé  

Note Mathématique. 

Habillement. 

 

Il est proposé par Mme Renée Redmond que l’ordre du jour soit accepté et que le 

point 15. Autres points demeure ouvert.  

 

La proposition est adoptée à l’unanimité.  CÉ 2023-2024-0001 

 

3. ÉLECTIONS 

3.1 Président et secrétaire d’élections 

M. Benjamin Paradis est nommé(e) président(e) et secrétaire d’élections. 

 

3.2 Présidence du CÉ  

Pour la présidence du CÉ, M. Michel Marcotte se propose . Aucune autre nomination 

n’est soumise. M. Michel Marcotte accepte la présidence du conseil d’établissement 

pour l’année scolaire 2023-2024. 

 

3.3 Vice-présidence du CÉ 

Pour la vice-présidence du CÉ, Mme Renée Redmond se propose. Aucune autre 

nomination n’est soumise. Mme Renée Redmond accepte la vice-présidence du 

conseil d’établissement pour l’année scolaire 2023-2024.  

 

3.4 Trésorerie 

Pour la trésorerie du CÉ, M. Christian Roussel se propose. Aucune autre nomination 

n’est soumise. M. Christian Roussel accepte le poste de trésorier du conseil 

d’établissement pour l’année scolaire 2023-2024. 

 

3.5 Secrétariat 

 Pour le secrétariat du CÉ, Mme Julie Malenfant se propose. Aucune autre nomination 

n’est soumise. Mme Julie Malenfant accepte le poste de secrétaire du conseil 

d’établissement pour l’année scolaire 2023-2024. 

  



4. LECTURE ET ADOPTION DU PROCÈS-VERBAL DU 19  JUIN 2023 

4.1 Adoption du procès-verbal du 19 juin 2023  

M. Benjamin Paradis fait la lecture du procès-verbal du 19 juin 2023. Mme Virginie 

Ruel propose l’adoption du procès-verbal.  

 

La proposition est adoptée à l’unanimité.  CÉ 2023-2024-0002 

 

4.2 Suivi au procès-verbal  

 

5. CORRESPONDANCE  

Lettre offrant la possibilité de visiter les Olympiades canadiennes des métiers et des 

technologies. (voir en annexe) 

 

6. RÉVISION DES RÈGLES DE RÉGIE INTERNE 

Modifier en 3.1 Une séance peut être tenue en ligne avec le consentement unanime des 

membres.  

Ajout : en cas de fermeture d’école lors d’une journée de réunion du Conseil 

d’établissement, la réunion sera automatiquement tenue en ligne. Le directeur aura la 

responsabilité de transmettre le lien électronique durant la journée. 

Modifier 3.1.5 Un membre qui prévoit être absent à une séance doit aviser la secrétaire 

d’école, le président ou le directeur avant 13h le jour de la réunion. 

Modifier 3.22 Même texte que 3.1.5 

Enlever 5.5.1 selon l’article (5.4.3.2) 

Modifier 13 premier picot le projet éducatif au lieu du plan de réussite. 

 

M. Claude Beaulieu propose l’acceptation du point. 

 

La proposition est adoptée à l’unanimité.  CÉ 2023-2024-0003 

 

7. SUJETS POUR ADOPTION  

7.1 Planification des dossiers 2023-2024 

 

7.2 Plan de lutte contre l’intimidation 2023-2024 

On a reçu les données de Compass afin d’analyser le climat de l’école, selon les 

élèves. Il est à noter qu’on vient de recevoir un nouveau gabarit. On déclare beaucoup 

plus d’incidents en acte violent (exemple jambette pouvant causer des blessures). 

Mme Mélanie Lévesque et Mme Rosalie Hénault sont nos professionnelles qui 

travaillent sur le plan de lutte avec la direction. 

 

Mme Nancy Dumont propose l’acceptation des points changés dans la version 2023-

2024 du plan de lutte. Le nouveau canevas sera redéposé en CÉ lorsqu’il sera prêt. 

 

La proposition est adoptée à l’unanimité.  CÉ 2023-2024-0004 



8. ÉTABLISSEMENT D’UN CALENDRIER DES SÉANCES 

Le calendrier suivant est proposé :  

 

- 11 décembre 2023, 19h00; 

- 15 janvier 2024, 19h00; 

- 18 mars 2024, 19h00; 

- 06 mai 2024, 19h00; 

- 17 juin 2024 , 19h00. 

 

Mme Virginie Ruel propose l’acceptation du point. 

 

La proposition est adoptée à l’unanimité. CÉ 2023-2024-0005 

 

9. SUJETS POUR APPROBATION 

9.1 Dérangements pédagogiques (tableau en annexe)  

Point Date Type Élèves / degré Activité Responsable 
Préautorisation 

Date / initiales 

9.1.1       

 

M. Claude Beaulieu propose que les activités soient approuvées.  

 

La proposition est adoptée à l’unanimité. CÉ 2023-2024-0006 

 

9.2 Campagne de sociofinancement 

Voir procès-verbal de juin 2023. Les ajouts seront envoyés par courriel. 

 

Il est proposé que le point, envoyé par courriel, soit accepté. 

 

La proposition est adoptée à l’unanimité.  CÉ 2023-2024-0007 

 

9.3 Frais en ExplorAction et CCC/PRÉ/PCA (résolution lors de la prochaine séance) 

Le gouvernement veut valoriser les projets PPP (PÉI, sport-études, arts-études, 

option-sport, etc.). Depuis plusieurs années, nous avons revampé notre programme 

d’Exploraction, autrefois appelé régulier, avec des profils choisis par les élèves. Au 

CCC/PRÉ/PCA, nous avons aussi ajouté des périodes d’atelier selon les choix des 

élèves.  

M. Benjamin Paradis veut savoir s’il doit rédiger la résolution pour demander un frais 

de parcours de 300$ qui sera officiellement payé par le programme du ministère de 

l’Éducation (300$). 

 

Les membres du Conseil d’établissement autorisent M. Paradis à rédiger les 

résolutions mentionnées plus haut. 

 



10. NOMINATION DES REPRÉSENTANTS DE LA COMMUNAUTÉ AU CONSEIL 

D’ÉTABLISSEMENT 

 

Mme Annie-Claude Simard a été interpellée par M. Paradis pour poursuivre son mandat de 

représentante de la communauté. 

 

Elle nous explique son mandat pour le volet prévention des toxicomanies en tant 

qu’intervenante externe pour l’organisme La Montée. Elle anime beaucoup d’ateliers dans 

notre école. 

L’an passé elle a rencontré individuellement 11 jeunes. 

Elle s’occupe aussi du comité LGBTQ +. Elle accompagne les élèves lorsque les élèves 

veulent discuter ou informer. 

 

Elle veut cette année impliquer les parents à l’organisme « La Montée ». 

Elle veut aussi monter un comité pour aider les élèves qui veulent cesser de vapoter. 

 

Elle travaille en collaboration avec M. Olivier Dickner. 

 

M. Paradis enverra aux membres du CÉ le compte rendu de Mme Annie-Claude Simard. 

 

Il est proposé par Julie Malenfant que cette candidature soit retenue. 

 

La proposition est adoptée à l’unanimité CÉ 2023-2024-0008 

 

11. RAPPORTS 

 

11.1 Comité de parents 

Mme Dumont nous indique que la première réunion sera le 1er novembre à Québec. 

 

11.2 CCSEHDAA 

M. Beaulieu nous indique qu’ils ont eu une réunion avec quorum. Il y a 17 classes 

spécialisées. La prochaine réunion sera cette semaine. 

 

11.3 Trésorerie 

M. Christian Roussel. Tout va bien! Il est en début de mandat! 

 

12. FORMULAIRE À REMPLIR PAR TOUS LES MEMBRES 

12.1 Dénonciation d’intérêts 

Tous les membres du CÉ doivent signer le formulaire de dénonciation d’intérêts si tel 

est le cas. 

12.2 Représentant au conseil d’établissement 

Tous les membres du CÉ doivent remplir et remettre le formulaire de représentant au 

CÉ. 



 

13. FORMATION OBLIGATOIRE POUR LES NOUVEAUX MEMBRES :  

- Karine Plourde a déjà fait la formation comme membre d’un CÉ primaire. 

- Julie Ouellet;  

Voici le lien pour la formation : https://www.quebec.ca/education/prescolaireprimaire-

et-secondaire/gouvernance-scolaire/conseil-etablissement/formationobligatoire. Le 

lien FORMS ci-dessous est pour attester que vous avez complété la formation avant le 

1er mai 2024. https://forms.office.com/r/BvTRp7QeqE` 

 

14. POINTS DE LA DIRECTION 

14.1 Suivi classes extérieures 

Desjardins et CB4S nos partenaires sont en attentes. Le gouvernement n’a pas encore 

accepté notre demande. 

On est lié à nos commanditaires.  

En lien avec la demande de Mme Dumont pour du matériel différent de ce qui avait 

été prévu au départ du projet étant donné la rareté des produits de ce genre à l’époque, 

M. Paradis confirme que, lorsque le financement sera accordé, si on peut en faire plus 

avec d’autres distributeurs, on le fera. 

 

14.2 Zoothérapie 

Projet de zoothérapie : Nous avons deux petites chiennes qui viennent à l’école. Elles 

sont très populaires. 

 

14.3 Résultats de l’étude Compass 

Les résultats nous serons présentés prochainement. 

 

14.4 Exercice d’évacuation 

L’exercice a été fait. Une problématique a été constatée :  trop d’élèves sortent par 

l’escalier derrière la cafétéria.   

Certains problèmes de signalisation dans l’école ont aussi été remarqués lors de la 

visite des Ressources matérielles. Les petits bonhommes qui court représentent la 

sortie vers où sortir. Il y en a deux qui s’affrontent…. 

 

14.5 Normes et modalités d’évaluation et session d’examens de fin d’année 

Les membres du CCÉ se pencheront sur les normes et modalités d’évaluation. 

Il y aura un comité d’enseignants qui se penchera sur la session d’examens. 

 

14.6 Portes ouvertes 

Tous les élèves de 6e année ont été rencontrés. 

Le 9 novembre, nous accueillerons les élèves de 15h45 à 19h45 (présentement plus 

de 140 élèves inscrits en date du 23 octobre 2023).  

Le 22 novembre, nous accueillerons les parents. SUIVI : avec l’annonce des trois 

journées de grève dans le secteur publique, la date est reportée au 29 novembre. 

https://forms.office.com/r/BvTRp7QeqE%60


 

14.7 Comité de pilotage Projet éducatif 

Mme Renée Redmond sera la représentante du CÉ. 

La première rencontre se fera bientôt. 

 

14.8 Inclusion scolaire 

On veut que l’ensemble des élèves se sentent bien dans notre école. Nous avons 

beaucoup d’élèves de religions différentes, d’origines différentes et de cultures 

différentes.  

 

14.9 Bilans de Mme Annie-Claude Simard, intervenante La Montée 

Ceci a été fait au point 10. Rappel à M. Paradis, d’envoyer une copie aux membres 

du conseil d’établissement. 

 

15. AUTRES POINTS 

15.1 Aide-mémoire en examen mathématique 

Mme Dumont nous informe d’un document du primaire qui indique la possibilité d’un 

aide-mémoire pour tous les examens de mathématique. Elle devra nous envoyer 

l’article. Il semble que le sujet concerne plutôt un parent que le CÉ. La question de 

Mme Dumont pourrait être amenée à l’enseignant de mathématique de sa fille et la 

direction adjointe concernée puisque les modalités et outils d’évaluation ne font 

normalement pas partie des points à être proposés ou adoptés par le CÉ. 

 

15.2 Toilettes 

Ce point est un problème personnel de Mme Dumont après un événement concernant 

son adolescente. Les membres du Conseil d’établissement lui demande de régler le 

tout avec M. Paradis. 

 

16. PÉRIODE DE QUESTIONS DU PUBLIC 

Aucune 

 

17. LEVÉE DE LA RÉUNION  

La réunion est levée à 21h10 par M. Antoine Boucher. 

 

Le président, Le directeur, 

 

 

M. Michel Marcotte M. Benjamin Paradis 

 

Rédigé par : Julie Malenfant, secrétaire 


